



**LABOR CUMPLIDA.** Con su triunfo de ayer, Claudia Poll logró la primera meta trazada en Perth: superar el bronce que había ganado en el Mundial anterior (Roma 1994). Telefoto AFP/LA NACION

# Alegría total

● “Era el título que me faltaba”, dice Claudia Poll

ELISEO QUESADA CAMPOS  
Redactor de La Nación

Ese rincón vacío de su rebosante vitrina de éxitos, ya no lo estará más. Claudia Poll completó ayer su carrera triunfal con el segundo título más importante en la natación de este planeta: el oro en un Campeonato Mundial.

Después de cosechar la presea dorada en las Olimpiadas de Atlanta 96, también en el 200 libre, la conquista de ayer representa su más grande victoria.

“Este era el título que me faltaba y ya lo hemos logrado. Estoy lo más contenta que se puede estar”, le dijo la nadadora costarricense ayer a los enviados de Canal 6 en Perth, Australia.

“Espero poder realizar algo parecido mañana (esta madrugada)”, en la final de los 400 metros libre, a la que clasificó con el tercer mejor tiempo. (Nota

aparte).

Poll, según la agencia de noticias France Press (AFP), tuvo una mención especial para su entrenador, Francisco Rivas, por sus logros deportivos. “Gracias a él he conseguido todo”, dijo en la conferencia de prensa realizada después de la premiación. “Me motiva. Tengo 25 años, pero me siento como si tuviera 15 y empezando. Es un genio”.

Sobre la competencia, la ondina explicó que “nunca me preocupé de las nadadoras que iban conmigo, lo que estaba viendo era el tiempo mío y traté de sacar la mayor ventaja”.

“Tras el campeonato del mundo, acudiré a algunas reuniones de la Copa del Mundo (piscina de 25 metros), probablemente en Brasil, Italia, Suecia y Francia”, anunció Poll, quien también tiene esperanzas de lograr otra medalla de oro en los Goodwill Games, en julio próximo.

**Rivas**

El entrenador de Poll, Francisco Rivas, explicó a Canal 6 que habían fraguado un plan para la competencia antes de salir de Costa Rica, pero que la

ausencia de las nadadoras chinas en la final los obligó a modificarlo.

“Al salir de Costa Rica teníamos planeado enfrentar a las nadadoras de China. Lamentablemente por estas situaciones irregulares que se están dando en la natación, con circunstancias alrededor del doping, las nadadoras chinas misteriosamente no lograron clasificarse para la final, lo cual hizo que Claudia perdiera toda posibilidad de tener un mayor ritmo de competencia. Su prueba fue sencilla, relativamente fácil”.

El estratega añadió: “Desde el punto de vista óptico no había rivales a quienes vencer, pues las dos mejores que le precedían a Claudia en el ranking mundial de 1997 no habían clasificado. En este momento Costa Rica vuelve a colocar a Claudia, en el ranking de 1998, en el primer lugar”.

La Nación trató de conocer el criterio de Poll y Rivas sobre el triunfo en los 200 libre, pero en el hotel donde se encuentran hospedados, en Perth, informaron que el entrenador pidió que no les pasen llamadas, pues quieren estar concentrados en su próxima competencia.

## Y ahora... el 400

ELISEO QUESADA CAMPOS  
Redactor de La Nación

En una final que luce más complicada que la del 200, la nadadora costarricense Claudia Poll buscaba esta madrugada su segunda medalla de oro, esta vez en los 400 libre.

Poll se clasificó anoche con el tercer mejor tiempo entre las 34 nadadoras que participaron en los cinco heats clasificatorios.

La tica nadó en la cuarta largada, que fue además la más rápida, y finalizó en la tercera posición, con un tiempo de 4 minutos, 11 segundos y 21 centésimas.

La vencedora de esa carrera fue la estadounidense Brooke Bennett, con 4:10.39, lo que la convierte en la favorita para vencer en la final. Le siguió la holandesa Kirsten Vlieghuis, con 4:10.39.

Al igual que le sucedió con la eliminatoria del 200, Claudia debió apurar en la del 400, debido al ritmo que impusieron Bennett y Vlieghuis. La competencia fue tal que además de ellas dos y Poll, también se metió en la disputa de medallas la alemana Jana Henke, con 4:12.61. (Ver cuadro).

Claudia realizó un tiempo relativamente rápido para una prueba preliminar, ya que, por ejemplo, en el Campeonato Pan Pacífico de Fukuoka, Japón, había avanzado a la final con 4:13.06, y al final ganó el oro con el mejor tiempo de su vida, 4:06.56, lo que la convirtió en la segunda del ranking mundial en 1997.

Aunque Bennett llega con el mejor tiempo de clasificación, también en Fukuoka había superado a Claudia en la eliminatoria, tras registrar 4:10.68, y en la final no pudo con la tica. Bennett culminó el año pasado como quinta del mundo, con 4:09.77.

La número uno en ese escalafón, la china Yan Chen, también estará en esta final, tras registrar 4:12.45, el quinto tiempo de las eliminatorias.

La oriental y Bennett son rivales de cuidado, pero también lo serán la estadounidense Diana Munz (4:12.42), así como las alemanas Henke (4:12.61) y Dagmar Hase (4:13.15).

La final se completa con la australiana Julia Greville (4:13.54), quien obtuvo el bronce ayer en la final de los 200 libre.

Sin duda, un reparto de medallas difícil de pronosticar.

Telefoto AFP/LA NACION



**QUIERE MAS.** Claudia Poll, quien aquí aparece en el calentamiento antes de nadar ayer la final de los 200 libre, buscaba esta madrugada su segunda medalla de oro en Perth, esta vez en los 400 libre.

### LA FINAL

Estas fueron las nadadoras clasificadas para la final del 400 metros libre, que se competía esta madrugada:

	NADADORA	PAIS	TIEMPO
1	Brooke Bennett	EE.UU.	4:10.39
2	Kirsten Vlieghuis	Holanda	4:10.93
3	Claudia Poll	Costa Rica	4:11.21
4	Diana Münz	EE.UU.	4:12.42
5	Yan Chen	China	4:12.45
6	Jana Henke	Alemania	4:12.61
7	Dagmar Hase	Alemania	4:13.15
8	Julia Greville	Australia	4:13.54

**SIN DIFICULTADES**

Claudia cronometró un tiempo de un minuto, 58 segundos y 90 centésimas, para superar cómodamente a la eslovaca Martina Moravcova, quien entró segunda en 1:59.61; y a la australiana Julia Greville, que llegó a más de un minuto, con 1:59.92.

En esta prueba participaron otras conocidas figuras del estilo libre a nivel mundial, como Christina Teuscher, de los Estados Unidos, y Susan O' Neill, de Australia.

La costarricense hizo la zambullida más rápida en la largada. Iba primera después de 50 metros y aumentó su ventaja con cada brazada.

Moravcova, quien había ganado la medalla de plata en los 100 libre, en ningún momento amenazó a Poll.

La gran decepción fueron las dos representantes chinas, Wang Luna, que tiene el cuarto tiempo más bajo en la historia de los 200 libre, y Shang Ying, quien obtuvo medalla de bronce el pasado lunes, en los 100 libre.

Ante la sorpresa general, ambas nadadoras no sobrevivieron a las eliminatorias, lo que provocó que aumentaran las sospechas de que las chinas, sin estimulantes, no tienen posibilidades.

Como se recuerda, la nadadora oriental Yuan Yuan y su entrenador fueron expulsados de este mundial, debido a que a su ingreso a Australia le fueron requisados trece frascos con hormonas de crecimiento.

La falta de rivales influyó para que Poll no cronometrara un mejor tiempo, ya que el año pasado, en los Campeonatos Pan Pacificos, que se realizaron en Japón, la ondina paró el reloj en 1:57:48 (un segundo y cuarenta y dos centésimas menos).

Poll, considerada la mejor nadadora mundial el pasado año por la revista estadounidense "Swimming World", llegó al mundial en el tercer puesto del escalafón en 200 metros libre (1:57.48), segunda en 400 (4:06.56) y tercera en 800 (8:29.03).

No obstante, desde su arribo a Australia confirmó que iba por el



AP/La República

**DECISIVA SALIDA.** Claudia Poll ejecutó la zambullida más larga, lo que le deparó tomar la punta desde el arranque de la prueba.

oro, al expresar que se encontraba en el mejor momento para participar en una competición de alto nivel.

Esta victoria de campeonato mundial le deparó a la ondina la satisfacción de derribar la última muralla que la separaba del ciclo perfecto de un nadador, ya que hasta ayer era monarca de Pan Pacificos, campeona de la Copa del Mundo de Piscina Corta y medallista de oro en Juegos Olímpicos.



**RUMBO AL EXITO.** Claudia Poll hace contacto con el agua poco antes de iniciar la gran final de los 200 libre, ayer en Perth.

**Claudia Poll**

**"Tengo lo que me faltaba"**

Tras su sobrada y esperada victoria en la prueba de los 200 libre, la costarricense Claudia Poll se mostró tranquila y afirmó a la prensa que esa presea dorada era la única que faltaba en la cadena de éxitos que ha conquistado durante la actual década.

"Lo hice. Me faltaba el título de campeona mundial en los 200 libre y ya lo conseguí, por lo que estoy muy satisfecha. Ahora sólo deseo refrendar el éxito logrado hoy, en mi siguiente prueba de los 400 metros", comentó la ondina costarricense a la agencia de noticias Associated Press.

Mientras tanto, en unas reacciones transmitidas al país por intermedio de REPRETEL (Canal 6), Claudia

dijo que durante la prueba no se había preocupado por las rivales que iban con ella, sino por sacarles la mayor ventaja posible.

"Le doy gracias a todos los que me han apoyado y sobre todo al pueblo de Costa Rica, al que le dedico este triunfo", aseveró la nadadora. Por su parte, el entrenador Francisco Rivas lamentó lo sucedido con las chinas y afirmó que esa situación provocó que Poll no hiciera un mejor tiempo.

"La situación irregular que han mostrado las chinas, que ni siquiera se clasificaran para la final, resultó en una prueba sencilla, fácil y controlada de principio a fin por Claudia. Prácticamente, no hubo rivales en esta competencia", dijo Francisco.

**Los otros ticos**

Con respecto a la participación de los otros nadadores costarricenses que se encuentran en el Mundial de Australia, Luis Eduarte, encargado de prensa de la Federación Costarricense de Natación (FECONA), informó que Mariane-la Marín quedó ubicada en el puesto 48 entre 71 competidores en la prueba de los 100 metros libre. Marín registró un tiempo de 1:00.34.

La ondina costarricense participará hoy en las pruebas eliminatorias de 100 metros dorso y 50 libre.

Por su parte, Viviana Coto, que también intervendrá en la prueba de los 100 dorso, registró un tiempo de 2:10.22 en los 200 libre, para ubicarse en el puesto 35 entre 71 nadadores.

Triunfo sin precedentes

# Costa Rica alaba a Claudia

**RODRIGO DIAZ LORIA**  
*La República*

Triunfo sin precedentes, ejemplo para los nadadores del futuro e inspiración para mejorar la estructura deportiva del país, fueron los calificativos que se le dieron a la campeona mundial de los 200 metros libre, Claudia Poll Ahrens.

Mientras su hermana, Sylvia, argumentó que los costarricenses debían comprender lo que significaba este título, sin parangón en la historia deportiva del país, el director de Deportes, Jorge Muñoz, valoró la hazaña como un llamado de estímulo para fomentar un cambio estructural en el deporte costarricense. Sobre este mismo punto, el entrenador Yamil Brenes lamentó que la realidad del deporte húmedo sea muy diferente al nivel que exhibe Claudia, pero señaló que el hito de la nadadora marcará para siempre la historia de nuestro deporte.

**SYLVIA POLL**  
**(EXNADADORA Y HERMANA)**

“Este es un triunfo sin precedentes que los costarricenses deben disfrutar, pues nadie hasta ahora había alcanzado una medalla de oro en un mundial. “Es impresionante cómo dominó sus rivales, y si hubiera tenido más competencia, estoy segura que su marca hubiera rozado el récord mundial”.

**YAMIL BRENES**  
**(ENTRENADOR DE NATACION)**

“Junto con la medalla olímpica, este es el máximo galardón que puede ostentar un nadador, y tanto Claudia como Francisco Rivas han marcado historia para siempre en el deporte nacional.

“Lastimosamente, la realidad de la natación nacional es diferente a la de Claudia, pues carecemos de un proceso para llevar otro competidor de nivel a las olimpiadas.



**Super Claudia**

**Claudia Poll, el más grande ejemplo costarricense de esfuerzo y superación.**

Nuestra esperanza es que este deporte surja de nuevo y llegue a los niveles de antes.”

**JONATHAN MAURI**  
**(NADADOR)**

“Era el único título que le faltaba y ahora se puede retirar tranquila. Yo, como compañero, he podido ver el esfuerzo que ha hecho todos los días, y a todos nos causó una alegría tremenda al conocer que logró el objetivo. “Claudia es una gran fuente de inspiración que nos motiva hacia adelante”.

**MARIA JOSÉ CASTRO**  
**(NADADORA)**

“Creo que fue un excelente triunfo, y co-

mo ella mismo lo ha dicho, era lo único que le faltaba.

Por todo eso, creo que merece la medalla y así nos demuestra a nosotros que vale la pena hacer el esfuerzo”.

**JORGE MUÑOZ**  
**(DIRECTOR DE DEPORTES)**

“La hazaña de Claudia hacen trascender al deporte costarricense, y sus resultados parece que contradicen la estructura deportiva del país.

“En esto tiene mucho mérito el trabajo estructurado y planificado por Francisco Rivas, que tuvo la sapiencia para potenciar las virtudes de Claudia, nuestra deportista más connotada en el ámbito mundial, por las condiciones en que trabaja.

Nada hoy en el carril 5

## Clasificada en los 400 libre

Claudia Poll clasificó anoche para la final de los 400 metros libre, que se realizará hoy a las 4 a.m. (hora de C.R.).

Con un “crono” de 4:11:21, obtuvo el tercer mejor tiempo de los heats eliminatorios, lo que le permite ubicarse en el carril 5 en la final.

La prueba será bastante dura para Poll, que no obstante luce como gran favorita para vencer. El récord mundial de los 400 libre está en poder de Janet Evans, con 4:03:85, vigente desde las Olimpiadas de 1988, en Seúl, Corea. El mejor tiempo de la Poll para esta prueba es 4:06:56. Las principales rivales de la costarricense para hoy serán la estadounidense Brooke Bennette y la china Chen Yan.

### CUARTO HEAT

- 1- Brooke Bennett (EEUU), 4:10.39.
- 2- Kirsten Vlieghuis, Holanda, 4:10.93.
- 3- Claudia Poll, Costa Rica, 4:11.21.
- 4- Jana Henke, Alemania, 4:12.61.
- 5- Joanne Malar, Canadá, 4:15.46.
- 6- amelia Potec, Rumania, 4:19.65.
- 7- Andrea Schwartz, Canadá, 4:19.87.
- 8- Britt Raaby, Dinamarca, 4:21.68.

### CLASIFICADAS PARA LA FINAL

- 1- Brooke Bennett, EEUU, 4:10.39.
- 2-Kirsten Vlieghuis, Holanda, 4:10.93
- 3- Claudia Poll, Costa Rica, 4:11.21
- 4- Diana Munz, EEUU, 4:12.42.
- 5- Chen Yan, China, 4:12.45
- 6- Jana Henke, Alemania, 4:12.61
- 7- Dagmar Hase, Alemania, 4:13.15
- 8- Julie Greville, Australia, 4:13.54

## No hay quien le ponga el cascabel

Con el resultado de ayer, Claudia Poll cumplió con lo esperado. No obstante, me atrevo a pensar que aunque nos llenó una vez más de gloria a todos los costarricenses, ella se lanzó a la piscina no solo por el oro, sino en busca de romper el récord mundial.



**MONSERRAT HIDALGO (\*)**  
**Especial para La República**

¿Qué pudo impedir que lograra un mejor tiempo? Personalmente considero que aunque sus rivales no la obligaron, ese no fue un factor predominante para que lograra su objetivo

principal. Recuerdo que cuando rompió el récord mundial en piscina corta, y también en Japón, cuando hizo el mejor tiempo de su vida, tampoco tuvo presión. La estrategia de ella siempre ha sido competir sola, por lo que esta vez me parece que no le sobró competencia.

Seguramente lo fuerte que resultó la eliminatoria de la mañana es el principal motivo para que, aunque le sobrara para obtener la deseada medalla, no pudiese mejorar su tiempo. Debemos tomar en cuenta que en el heat de Claudia clasificaron 4 nadadoras para la final, algo nada usual y que nos dice lo duro que estuvo y la presión que ella sufrió, a pesar de que fue la única que en esa prueba bajó de los dos minutos.

Los tiempos en natación son

los que hablan. Recuerdo que en Japón ella clasificó con 2:01 y luego hizo 1:57:48. Hace cuatro años, en el Mundial en Roma, ella fue tercera con 1:57:61, lo que significa que en este lapso, técnicamente, no hubo ninguna mejora.

Lo que si está muy claro es que hay un gran hueco entre Claudia y el resto del mundo. Por el momento creo que a ella no hay quien le ponga el cascabel.

Ayer sus rivales de peligro eran las dos chinas que no se clasificaron a la final, por esas cosas raras del doping de las que ya todos hablan; luego están la eslovaca Martina Maravcova, la australiana Julia Greville y la alemana Kerstin Kielgass; sin olvidar a la otra australiana, Susan O' Neill, que en Suecia llegó de segunda, detrás de Claudia.

Muchos se preguntarán por Francizca Van Almsick, la alemana que venció a Claudia hace cuatro años en el Mundial de Roma, y que impuso en esa ocasión el actual récord mundial de 1:56:78. No obstante, ella tuvo un accidente, se cayó de una moto y por esto no puede entrenar.

Sin embargo, Francizca, después del revés en la Olimpiada de Atlanta, donde Claudia le ganó, ha venido a menos. De todas formas ella, a pesar de su talento, siempre fue una nadadora muy inflada, a la que se le doblaron las rodillas cuando chocó con el esfuerzo de Claudia.

En la natación, repito, los tiempos hablan. Las buenas llegan y las otras se quedan.

¿Qué puede seguir ahora para Claudia? Si uno habla de vanidad es mejor irse antes que, co-

mo ha sucedido con otras nadadoras ( Janet Evans, por ejemplo), los fracasos te enseñen el camino; sin embargo hay un aspecto que no podemos dejar de lado como lo es el amor y el placer por el deporte mismo. Creo que ella está enamorada de la natación y muchas veces se compenetra tanto, que ciertas cosas que en determinado momento parecen muy importantes, pasan a segundo plano.

Esa será una decisión muy de ella y de Francisco. En cuanto a barreras, a Claudia solo le queda una, que es romper un récord mundial de piscina larga y a la postre, cuando salga esta nota (Poll competía hoy a las 4 a.m. en la final de los 400 libre), ya lo habrá logrado.

(\*) Ex entrenadora de Claudia Poll.